
 

 

 

令和３年度 

 

 

 

 

かほく市 ごみ減 量 化 推 進 協 議 会 

かほく市地球温暖化防止対策地域協議会 

 

会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

かほく市防災環境対策課 



 1 

令和３年度 かほく市ごみ減量化推進協議会・かほく市地球温暖化防止対策地域協議会 会議録 

 

 

招 集 年 月 日 令和４年１月１８日（火） 

招 集 場 所 かほく市役所 西フロア３階 ３０２会議室 

開 始 日 時 令和４年１月１８日 １３時３０分 

終 了 日 時 令和４年１月１８日 １４時０６分 

応 召 委 員 
 

 

 

【凡例】 ○：出席を示す 

×：欠席を示す 

 
 

職 氏  名 出欠 職 氏  名 出欠 

会 長 西谷 次雄 ○ 副会長 西島 紀敏 ○ 

委 員 酒井 孝一 × 委 員 林 好枝 ○ 

委 員 浜本 博範 × 委 員 松本 多美子 ○ 

委 員 油野 そとえ ○ 委 員 横江 武司 ○ 

委 員 山本 司 〇    

委 員 の 定 数 ９名（２０名以内） 

出 席 委 員   ７名 

欠 席 委 員   ２名 

職務のため会議に 

出席した者の職氏名 

防災環境対策

課長 
池田 昌健 課長補佐 小村 伸悟 

係長 東 賢一   

    

    

記 録 係長 東 賢一 

議 事 

 

１）組織について 

２）かほく市のごみの現状について 

３）地球温暖化防止活動について 

 ４）その他 
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会  議  の  経  過 

事務局 

 

会長 

 

事務局 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

会議次第に基づき開会。 

 

<会長より挨拶> 

 

ここからは、会長により議事進行をお願いします。 

 

議件１「組織について」、事務局から説明をお願いします。 

 

このたび、かほく市町会区長会連合会から選出された委員のうち、

一人が変更となり、かほく市町会区長会連合会副会長の西島紀敏様が

新しい委員となっております。また、企業代表の委員として、ＰＦＵ

ライフエージェンシー株式会社から選出された委員が山本司様に変

更となっております。 

この会の副会長は、西島様の前任でありました鶴見様にお願いして

いたところです。この度の委員変更のため、副会長が不在となってお

ります。鶴見様の後任である西島様に副会長をお願いできればと考え

ていますがいかがでしょうか。 

 

＜了承を得る＞ 

 

新しく委員になられました西島副会長と山本委員には、どうぞよろ

しくお願いします。 

議件２「かほく市のごみの現状について」、事務局から説明をお願

いします。 

 

資料に基づき説明。 

 

 質問等ありますか。 

 

 ＜質問なし＞ 

 

 議件３「地球温暖化防止活動について」、事務局から説明をお願い

します。 

 

 資料に基づき説明。 



 3 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 地球温暖化防止について、市から報告があります。 

 地球温暖化防止のため、国として２０５０年までにカーボンニュー

トラルを目指すことを宣言しております。それを受け、自治体として

２０５０年カーボンニュートラルを目指すことを表明するところが

多くなってきております。かほく市としても、市民の皆様、事業者の

皆様と一緒に取り組んでいかなければならないと考えています。ぜひ

協力をお願いいたします。 

現在、かほく市が行う事業についての温暖化対策の実行計画はあり

ますが、市全体の実行計画は未策定となっています。今後、市全体の

実行計画を策定する予定です。 

 

 質問等ありますか。 

 

 温暖化対策の実行計画について、市の事業についての計画は策定済

みということだが、具体的な取り組みはどのようなものか。 

 

 省エネが軸になります。節電等のソフト的な取り組みのほか、機械

設備・照明の更新の際に高効率な設備への切り替えを行っていきま

す。 

 また、今後、公共施設への再生可能エネルギー設備の導入を検討し

ていきます。 

  

 市では、以前、ペットボトルキャップを集めた方々へ商品券を交付

する事業を行っていた。商品券の交付は終了しているが、今でもご家

庭でキャップを集めている方もいる。ただ、せっかく集めても引き渡

すことができる場所が減ってきている。集めたペットボトルキャップ

をどうすればいいか。 

 

 市役所・サービスセンターへ持ってきていただければ、お預かりし

て、市から集めている団体へ引き渡すことができます。 

 

 今後策定を予定している市全体の温暖化対策の実行計画について、

どのような内容になるのか、構想を聞きたい。 

 

 担当課として、具体的な施策についての案は持っておりますが、ま
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会長 

 

 

委員 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

だまだ検討段階のものですので、ここでの紹介は差し控えさせていた

だきます。 

絵に描いた餅にならないように、計画には、実効性・実現可能性が

ある施策を盛り込んでいきたいと考えております。 

 

他に質問がないようでしたら、議件４「その他」ということで、委

員の皆さんからご意見等ありませんか。 

 

 プラスチックの削減が話題になっているが、消費者側だけでなく事

業者側の取り組みも重要であると考える。事業者へも働きかけを進め

て行ってほしい。 

 

 プラスチック一括回収という言葉を聞くようになってきたが、プラ

スチックは分別回収された後、しっかりと活用されているのか。 

 

 資源物として回収されたプラスチックは、リサイクルされ、別の形

で利用されることになります。 

 プラスチック一括回収の話が出ましたので、その点について説明い

たします。河北郡市では現在、容器包装プラスチックのうちボトルや

トレイなど４品目のみ資源物として回収しています。 

今後は、新しい法律により、容器包装プラスチック以外の製品プラ

スチックも資源物として回収することが求められることになります。 

ただ、現時点で河北郡市の処理施設では、処理能力に余裕がありま

せん。プラスチック一括回収を行うためには、設備改修が必要となり

ますので今後、施設の改修の際に検討することになります。 

 

他に意見がないようですので、これで議事進行を終わります。皆様

のご協力により議事進行することができました。ありがとうございま

した。 

 

これで「令和３年度かほく市ごみ減量化推進協議会及びかほく市地

球温暖化防止対策地域協議会」を終了します。 

 皆様、お疲れさまでした。 

 

 

 

   以上のとおり会議録を記録する。 


